

An die Medien

Lyon, den 11. September 2024

Regierungsrat Urban Camenzind, Präsident VDK an den Berufsweltmeisterschaften in Lyon

Als Mitglied einer Schweizer Berufsbildungsdelegation unter Leitung von Bundesrat Guy Parmelin besuchte der Präsident der VDK vom 10.-11. September 2024 die WorldSkills in Lyon. Neben der Teilnahme an der Eröffnungsfeier unter Anwesenheit des französischen Staatspräsidenten Emmanuel Macron und einem geführten Rundgang auf dem Wettkampfgelände, standen Treffen mit Akteuren der Schweizer Berufsbildung und Kontakte mit Schweizer Berufsleuten aus verschiedenen Kantonen auf dem Programm.

Die Berufsbildung ist eine Verbundaufgabe von Bund, Kantonen und Organisationen der Arbeitswelt (OdA). Die Kantone und ihre Berufsfachschulen sind dabei für den Vollzug der Berufsbildung zuständig. Gemeinsam setzen sich die drei Partner für eine qualitativ hochstehende Berufsbildung ein.

Das duale Bildungssystem der Schweiz, welches die Jugendlichen Arbeit und Schule miteinander verbinden lässt, ist ein internationales Erfolgsmodell. Knapp zwei Drittel der jungen Schweizerinnen und Schweizer wählen nach der obligatorischen Schule eine duale Berufsausbildung. Die duale Ausbildung kombiniert theoretisches Wissen mit praktischer Erfahrung auf einzigartige Weise. Für Unternehmen bietet die duale Ausbildung die Möglichkeit, hochqualifizierte Fachkräfte auszubilden, die genau den Anforderungen des Unternehmens entsprechen. Insgesamt ist die duale Ausbildung ein Schlüsselement für den langfristigen Erfolg der Schweizer Wirtschaft und trägt wesentlich zur Stärkung der Innovationskraft und Wettbewerbsfähigkeit des Landes bei.

Die Teilnahme von Schweizer Berufsleuten an internationalen Berufsmeisterschaften wie den WorldSkills trägt dazu bei, das Ansehen und den Bekanntheitsgrad dieses dualen Berufsbildungssystems der Schweiz international zu steigern. Als Zeichen der Wertschätzung, und um das Schweizer Team vor Ort persönlich anzufeuern und sich mit teilnehmenden Berufsleuten auszutauschen reiste der Präsident der VDK in der Delegation des Bildungsministers Guy Parmelin an die WorldSkills nach Lyon.

An den WorldSkills in Lyon messen sich vom 10. bis 15. September 2024 die besten jungen Berufsleute aus der ganzen Welt und kämpfen in 59 verschiedenen Berufen um Medaillen. Rund 250'000 Besucherinnen und Besucher werden erwartet. Die Schweizer Berufsnationalmannschaft ist mit 45 jungen Talenten dabei, die in 41 Wettbewerben an den Start gehen.

Für weitere Auskünfte stehen Ihnen zur Verfügung:

- *Regierungsrat Urban Camenzind, Präsident VDK, Tel. 079 515 03 00*
- *Matthias Schnyder, Generalsekretär VDK, Tel. 079 349 50 38*

Beilagen:

- *Foto 1, v.l.n.r.: Regierungsrat Urban Camenzind, Kt. UR, Präsident VDK; Bundesrat Guy Parmelin, Vorsteher WBF; Staatssekretärin Martina Hirayama, Direktorin SBF; André Burri, Geschäftsführer SwissSkills*
- *Foto 2, v.l.n.r.: Bundesrat Guy Parmelin, Vorsteher WBF; Schweizer Experte im Bereich IT; Regierungsrat Urban Camenzind, Kt. UR, Präsident VDK; Staatssekretärin Martina Hirayama, Direktorin SBF*